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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Strotkötter, Gerhard     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Bard, Werner     
Buchholz, Regina     
Eckelt, Manfred     
Grimm, Oliver     
Holzkämper, Cläre     
Huch, Maria     
Koppius, Walter     
Müller, Gabriele     
Riffel, Hans     
Stampp, Wolfgang   (Urkundsperson) 
Stenner, Paul     
Dipl.-Ing. Webler, Heinrich (Urkundsperson) 
 
 
- Schriftführung 
 
Mohr, Hans-Willi     

 

 

Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Harsch, Lukas     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Dr. Kretschmer, Johanna  
Dr. Tress, Peter  
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Tagesordnung 
 
 

a) öffentlich 

 
1. Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
2. Einführung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
Anträge 
 
3. Erweiterte Schnakenbekämpfung in Laubenheim (FDP) 
 
4. Überplanung der Rheinuferzone in Laubenheim unter dem Aspekt der Erhaltung 

des Campingplatzes (CDU, SPD, Grüne, FDP, ödp) 
 
5. Schaffung von Parkmöglichkeiten im Bereich des Grundstückes des Athletenclubs 

AC 09 (CDU, SPD) 
 
6. Erhöhung der Anzahl der Hortplätze im Haus für Kinder Riedweg II (SPD, Grüne) 
 
7. Aufstellung von Hinweisschildern im Polder (SPD) 
 7.1. Info-Veranstaltung über die Aktivitäten auf dem ehemaligen Portlandgelände 

(SPD) 
 
8. Sachstandsberichte 
 8.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1072/2010 CDU, SPD, Grüne, FPD, ödp, 

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim; 
 
9. Mitteilungen und Verschiedenes 
 9.1. Hinweise des Vorsitzenden 
 9.2. Umschlaganlage für Frachtmaterial 
 9.3. Instandsetzung von Wegen 
 9.4. Ortsbeiratssitzung am 26.11.2010 
 
10. Einwohnerfragestunde 
 10.1. Öffnungszeiten der Bezirkssportanlage 
 
 

b) nicht öffentlich 

 
11. Anfrage (SPD) 
 
12. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
13. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
14. Haushaltsmittel 
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Der Vorsitzende eröffnet um 17.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-

Laubenheim mit der Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist 

 

Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 

 

Auf einstimmigen Beschluss des Ortsbeirates wird die Tagesordnung um 

 

Punkt 7.1 Info-Veranstaltung 

 ( Dringlichkeitsantrag der SPD ) 

 

erweitert. 

 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

öffentlich 

 
 
 
Punkt 1 Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 

Der Vorsitzende verabschiedet Herrn Hansfried Kloos, der sein Mandat im 

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim niedergelegt hat. 

 

Herr Ortsvorsteher Strotkötter überreicht Herrn Kloos einen Dankbrief des 

Herrn Oberbürgermeisters und ein Weinpräsent vom Ortsbeirat. Er bedankt sich bei 

Herrn Kloos für sein Engagement und die gute Zusammenarbeit. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Einführung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 

Aufgrund des Ergebnisses der Kommunalwahl vom 7. Juni 2009 wird Frau Regina 

Buchholz als Nachfolgerin von Herrn Hansfried Kloos in den Ortsbeirat Mainz-

Laubenheim berufen. 

 

Der Vorsitzende verpflichtet Frau Buchholz gemäß den gesetzlichen Vorschriften 

per Handschlag auf die gewissenhafte Erfüllung ihrer Amtspflichten und weist sie 
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ausdrücklich auf die Vorschriften der §§ 331 und 332 Strafgesetzbuch 

(Vorteilsnahme und Bestechlichkeit) hin. 

 

Herr Strotkötter wünscht eine gute Zusammenarbeit. 
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Anträge                                                     
 
 

 
Punkt 3 Erweiterte Schnakenbekämpfung in Laubenheim (FDP) 

Vorlage: 1701/2010 
 

Der Vorsitzende verliest den Antrag der FDP und weist in diesem Zusammenhang 

darauf hin, dass die Schnakenbekämpfung bereits bei den zwei letzten Sitzungen 

Thema im Ortsbeirat war und die Verwaltung diesbezüglich schon sensibilisiert 

wurde. Entsprechender Schriftverkehr liegt ebenfalls vor. Er schlägt ebenso wie 

Frau Holzkämper vor, im Frühjahr nächsten Jahres auf die Angelegenheit 

zurückzukommen. 
 

Herr Koppius hält den Antrag aufrecht und weist darauf hin, dass in diesem Jahr in 

Laubenheim ein deutlich größerer Schnakenbefall zu verzeichnen war. Mit dem 

Antrag wolle er bereits heute schon darauf hinwirken, dass im kommenden Jahr 

rechtzeitig wirksame Maßnahmen zur Bekämpfung der Schnaken ergriffen werden. 
 

Einstimmig - bei einer Enthaltung - wird der Antrag befürwortet. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 4 Überplanung der Rheinuferzone in Laubenheim unter dem Aspekt 
der Erhaltung des Campingplatzes (CDU, SPD, Grüne, FDP, ödp) 
Vorlage: 1699/2010 

 

Der gemeinsame Antrag aller im Ortsbeirat vertretenen Parteien wird von dem 

Vorsitzenden verlesen. 
 

Aus den Reihen der antragstellenden Parteien wird der Antrag gemäß der Vorlage 

begründet. 
 

Die Verwaltung wird gebeten, gemäß der Intention des Antrages die Planung in 

Abstimmung mit dem Ortsbeirat entsprechend zu überarbeiten und wenn möglich 

auch eine Liegewiese hinter dem Campingplatz sowie einen Abstellplatz für 

Wohnmobile vorzusehen.  
 

Einstimmig - bei einer Enthaltung - wird der  Antrag befürwortet. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 5 Schaffung von Parkmöglichkeiten im Bereich des Grundstückes des 
Athletenclubs AC 09 (CDU, SPD) 
Vorlage: 1700/2010 

 

Der gemeinsame Antrag von CDU und SPD wird von dem Vorsitzenden verlesen 

und von Frau Holzkämper und Herrn Webler gemäß der Vorlage begründet. 
 

Für Herrn Bard stellt sich die Frage, wer später für die Unterhaltung zuständig sein 

wird. 
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In Bezug auf die erforderlichen Ausgleichsflächen weist Herr Riffel u. a. auf die 

Lothary-Aue sowie die vielen Ausgleichsflächen hin, die in den letzten Jahren im 

und um den Ortsbezirk entstanden sind. 
 

Herr Eckelt und Herr Koppius regen an, bei dem gemeinsamen Ortstermin eine 

einvernehmliche Lösung herbeizuführen. 
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Auf Anregung von Herrn Koppius wird der letzte Satz in der Begründung des 

Antrages mit in den eigentlichen Antragstext aufgenommen und der Antrag in 

folgender Form einstimmig befürwortet: 
 

„ Die Verwaltung wird gebeten, in Zusammenarbeit mit dem Ortsbeirat 

zusätzliche Parkmöglichkeiten im Bereich der Anlagen des AC 09 auszuweisen. 

Hierfür bietet sich ein Randstreifen des Nachbargrundstücks in Richtung Rhein 

an. 
 

Für die Findung einer einvernehmlichen Lösung regen wir einen gemeinsamen 

Ortstermin von Stadtverwaltung und Ortsbeirat an. “ 

 

Zur Verdeutlichung der Parksituation im Bereich der Anlagen des AC 09 sind Bilder 

beigefügt, die an die Verwaltung weitergeleitet werden. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 6 Erhöhung der Anzahl der Hortplätze im Haus für Kinder Riedweg II 

(SPD, Grüne) 
Vorlage: 1711/2010 

 

Der gemeinsame Antrag von SPD und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN wird von dem 

Vorsitzenden verlesen und von Frau Holzkämper und Herrn Bard gemäß der 

Vorlage begründet. 

 

Herr Bard weist noch einmal auf die vielen Nachfragen nach Hortplätzen hin und 

hält es für keine gute Verfahrensweise, wenn die Eltern auf andere Ortsbezirke oder 

private Initiativen verwiesen werden 

 

Herr Eckelt findet es ebenfalls für absolut wichtig, dass genügend Hortplätze zur 

Verfügung gestellt werden. 

 

Frau Huch und Herr Koppius geben zu bedenken, dass zum einen kein Anspruch 

auf Hortplätze besteht und zurzeit bereits große Anstrengungen unternommen 

werden müssen, um die Rechtsansprüche auf Kita-Plätze  erfüllen zu können. 

Letztendlich sei eine Erhöhung der Anzahl der Hortplätze auch mit zusätzlichem 

Personal verbunden, das zurzeit nicht zur Verfügung stehe. 
                                                                                                                                      

Mit 8 Ja-Stimmen und 1 Nein-Stimme - bei 4 Enthaltungen - wird der Antrag 

mehrheitlich beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Aufstellung von Hinweisschildern im Polder (SPD) 

Vorlage: 1713/2010 
 

Der Antrag der SPD wird vom Vorsitzenden verlesen und von Frau Holzkämper 

gemäß der Vorlage begründet mit dem Hinweis, dass eine gezielte Ausschilderung 

gewünscht ist und kein „Schilderwald“ entstehen soll. 
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Aus den Reihen des Ortsbeirates wird mehrheitlich Zustimmung zu dem Antrag 

signalisiert mit der Anregung von Herrn Riffel, dass eine entsprechende 

Beschilderung bereits geplant ist und vorab schon zwei große Hinweistafeln 

aufgestellt wurden. Bei allen Planungen und Maßnahmen müsse darauf geachtet 

werden, dass dem landwirtschaftlichen Verkehr Vorrang eingeräumt wird. 
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Die Verwaltung wird gebeten, im Einvernehmen mit der SGD Süd und dem 

Ortsbeirat Möglichkeiten aufzuzeigen, wie das Laubenheimer Poldergebiet gemäß 

der Intention des Antrages beschildert werden kann. 

 

In diesem Sinne wird der Antrag mit 12 Ja-Stimmen gegen 1 Nein-Stimme 

beschlossen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.1 Info-Veranstaltung über die Aktivitäten auf dem ehemaligen 

Portlandgelände (SPD) 
Vorlage: 1781/2010 

 

Der Dringlichkeitsantrag der SPD wird von dem Vorsitzenden verlesen. 
                                                                                                                                      

Nach kurzer Aussprache wird der letzte Satz im Antrag „Dazu beantragen wir eine 

gemeinsame Sondersitzung der Ortsbeiräte Mainz-Laubenheim und Mainz-

Weisenau.“ gestrichen und die Verwaltung gebeten, die Bevölkerung von 

Mainz-Laubenheim und Mainz-Weisenau im Rahmen einer 

Informationsveranstaltung - wenn möglich auf dem ehemaligen Portlandgelände - 

zu informieren. 

 

In diesem Sinne wird der Antrag einstimmig befürwortet. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Sachstandsberichte 
 
 
 
Punkt 8.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1072/2010 CDU, SPD, Grüne, FPD, ödp, 

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim; 
hier: Telefon- und DSL-Anschlüsse in der Hans-Zöller-Straße 
zwischen Ludwig-Marx-Straße und südlichem Ende 
Vorlage: 1777/2010 

 

In o. g. Angelegenheit liegt den Ortsbeiratsmitgliedern ein Sachstandsbericht der 

Verwaltung vom 01.10.2010, Az.: III/80 / 80 03, vor. 

 

Der Ortsbeirat bemängelt die Antwort und Herr Eckelt spricht bei „DSL 1000“ von 

der „Steinzeit“. Dies noch mit dem Begriff „Wirtschaftlichkeit“ in Verbindung zu 

bringen, sei eine „Frechheit“. 

 

Der Ortsbeirat wird das berechtigte Anliegen der Bürgerinnen und Bürger weiter 

zum Thema machen. 
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Punkt 9 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
Punkt 9.1 Hinweise des Vorsitzenden 
 

Herr Ortsvorsteher Strotkötter weist auf folgende Termine hin: 

 

- Verkehrsbegehung am Donnerstag, 28.10.2010, 16.30 Uhr, Treffpunkt: 

Ortsverwaltung 

 

- Großübung aller Mainzer Jugendfeuerwehren am Sonntag, 03.10.2010, 15.00 

Uhr, 

 auf dem Gelände des Gutenbergcenters / REAL, in Mainz-Bretzenheim 

 

- Blumenschmuckwettbewerb 2010 am Mittwoch, 17.11.2010, 19.00 Uhr, 

 im Rathaus, Foyer und Ratssaal, Jockel-Fuchs-Platz 1 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9.2 Umschlaganlage für Frachtmaterial 
 

Der Vorsitzende nimmt Bezug auf ein Schreiben des Herrn Oberbürgermeister vom 

18.08.2010 an den Bürgermeister der Verbandsgemeinde Rhein-Nahe, in dem u. a. 

darauf hingewiesen wird, dass die Stadt Mainz das Einvernehmen für eine 

wasserrechtliche Genehmigung zum Betrieb einer Umschlaganlage für 

Frachtmaterial bei Rheinkilometer 493,1 (Mainz-Laubenheim) nicht erteilen wird. 

Eine Verschiffung des Materials wird jedoch grundsätzlich begrüßt. 

 

Der Vorsitzende und der Ortsbeirat unterstützen die ablehnende Haltung, damit 

der Ortsbezirk Mainz-Laubenheim nicht noch mehr mit Schwerlastverkehr belastet 

wird. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9.3 Instandsetzung von Wegen 
 

Herr Stampp bittet die Verwaltung, möglichst noch vor den Wintermonaten, die 

Wege, einschließlich der Dammkrone, im Bereich der Autobahntankstelle an der B 

9 / Verbindungsweg zwischen der Verlängerung des Neuweges und dem Rhein, 

wieder in einen ordnungsgemäßen Zustand zu versetzen. 

 

Bilder über den Zustand des Weges sind als Anlage für die Verwaltung beigefügt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9.4 Ortsbeiratssitzung am 26.11.2010 
 



   12 

Herr Stampp wird in der o. g. Sitzung anhand einer Powerpoint-Präsentation einen 

Jahresrückblick über besondere Ereignisse und Veranstaltungen im Jahr 2010 

geben. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 
 
 
 
 
 
Punkt 10 Einwohnerfragestunde 
 
 
 
Punkt 10.1 Öffnungszeiten der Bezirkssportanlage 
 

Ein Laubenheimer Bürger spricht die Öffnung der Bezirkssportanlage zu 

familienfreundlichen Zeiten an. 

 

Der 2. stellv. Ortsvorsteher, Herr Stenner, wird nach der Sitzung mit dem Bürger 

Kontakt aufnehmen und nähere Einzelheiten betreffend der Öffnungszeiten klären. 
                                                                                                                                      

 

 

Ende der Sitzung: 19:35 Uhr 

 

 

 

 

 

gez. Gerhard Strotkötter gez. Hans-Willi Mohr 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 

 

 

 

 

 

 

gez. Wolfgang Stampp gez. Heinrich Webler 

 .....................................................   ......................................................  

Urkundsperson Urkundsperson 
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